



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 997
07 de diciembre de 2015

La etnoeducación se discute en el Comité de Ética

El Comité de Ética de la Universidad Central del Ecuador junto con el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social organizó un taller de acción participativa con el objeto de crear un espacio de reflexión sobre temas como la Etnoeducación afroecuatoriana.

Gustavo Pinto, Presidente del Comité de Ética de la UCE, señaló que un taller de acción participativa tiene gran relevancia y permite obtener los frutos que el país requiere. La UCE considera favorable la invitación para conformar la red de integración universitaria con el fin de crear metodologías que coadyuven a solucionar problemas como la corrupción y la discriminación.

Iván Pabón, Vicerrector encargado de la Unidad Valle del Chota, presentó su charla sobre la Etnoeducación afroecuatoriana. Realizó una explicación del concepto de etnoeducación que según dijo es el proceso de enseñar y aprender casa adentro, para fortalecer la identidad de la que hablan los ancestros. Su fundamento es la transmisión oral y la memoria colectiva.

Pabón mencionó que a los afroecuatorianos se les enseñó de "Atahualpa, Rumiñahui, Abdón Calderón, Sucre, Bolívar, pero nunca nos enseñaron de: Alonso de Illescas, Martina Carrillo, Otamendi, el General Yarza o Carlos Concha".

Para Pabón, en la actualidad la etnoeducación es un proyecto político y epistémico. Es historia, cultura, economía como procesos y formas de producir la tierra, es política, interculturalidad, vivienda. Es un tema de prioridad e importancia nacional para los afroecuatorianos.

